
 

 

 
 

INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL Y DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE OAXACA 
 

COMISIÓN TEMPORAL DE MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL 
 

ACTA DE LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA 
 

24 DE ABRIL DE 2020 

 
EN CUMPLIMIENTO A LAS DISPOSICIONES SEÑALADAS EN LOS ARTÍCULOS 
40, FRACCIÓN IV; 42, NUMERALES 1, 3, Y 7 DE LA LEY DE INSTITUCIONES Y 
PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL ESTADO DE OAXACA, 14 INCISOS A Y 
B, ARTICULOS 15, 17 Y 18 DEL REGLAMENTO DE COMISIONES DEL CONSEJO 
GENERAL DEL INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL Y DE PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA DE OAXACA, PARA EL DÍA DE HOY VEINTICUATRO DE ABRIL DE 
DOS MIL VEINTE, SE CONVOCÓ A QUIENES INTEGRAN LA COMISIÓN 
TEMPORAL DE MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL DEL INSTITUTO ESTATAL 
ELECTORAL Y DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE OAXACA Y ASIMISMO, SE 
INVITÓ A LAS CONSEJERAS Y CONSEJEROS ELECTORALES,  AL SECRETARIO 
EJECUTIVO, ASÍ COMO A LAS REPRESENTACIONES DE LOS PARTIDOS 
POLÍTICOS, A FIN DE CELEBRAR LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA, POR LO 
QUE PROCEDERÉ A PASAR LISTA DE ASISTENCIA.  
 
 

MTRO. ALEJANDRO CARRASCO 
SAMPEDRO 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN Y 
CONSEJERO ELECTORAL. 

MTRO. WILFRIDO LULIO ALMARAZ 
SANTIBÁÑEZ CONSEJERO ELECTORAL 

MTRO. FILIBERTO CHÁVEZ MÉNDEZ CONSEJERO ELECTORAL  

MTRO. GUSTAVO MEIXUEIRO NÁJERA CONSEJERO PRESIDENTE DEL 
CONSEJO GENERAL 

MTRA. CARMELITA SIBAJA OCHOA CONSEJERA ELECTORAL INVITADA 

MTRO. LUIS MIGUEL SANTIBÁÑEZ 
SUÁREZ SECRETARIO EJECUTIVO INVITADO 

MTRA. GABRIELA GÓMEZ ESTEBAN SECRETARIA TÉCNICA DE LA 
COMISIÓN 

 
 

 
 

REPRESENTACIONES DE PARTIDOS POLÍTICOS INVITADOS 
 



 

 

PARTIDO PROPIETARIO 

PRD LIC. MARIO RAYMUNDO PATIÑO 
ROJAS 

PVEM LICDA. ANA KAREN RAMÍREZ 
PASTRANA 

MOVIMIENTO CIUDADANO LIC. RICARDO CORONADO 
SANGINES 

NUEVA ALIANZA LIC. JOSÉ MANUEL LUIS VERA 

 

ACTO SEGUIDO LA MAESTRA GABRIELA GÓMEZ ESTEBAN, SECRETARIA DE 
LA COMISIÓN MANIFIESTA: CONSEJERO PRESIDENTE, ESTA SECRETARÍA SE 
PERMITE DECLARAR LA EXISTENCIA DE QUÓRUM LEGAL. ----------------------------- 

EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO ALEJANDRO CARRASCO SAMPEDRO, 
CONSEJERO PRESIDENTE MANIFIESTA: CONSEJEROS ELECTORALES 
INTEGRANTES DE LA COMISIÓN, CONSEJERA ELECTORAL INVITADA, 
CONSEJERO PRESIDENTE INVITADO, SECRETARIO EJECUTIVO  Y 
REPRESENTACIONES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, HABIÉNDOSE 
DECLARADO LA EXISTENCIA DE QUÓRUM LEGAL, SIENDO LAS TRECE HORAS 
CON OCHO MINUTOS DEL VEINTICUATRO DE ABRIL DE DOS MIL VEINTE, SE 
INSTALA LA PRESENTE SESIÓN ORDINARIA E INSTRUYO A LA SECRETARIA 
PARA QUE SE SIRVA PONER A CONSIDERACIÓN DE ESTA HONORABLE 
COMISIÓN, EL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA CORRESPONDIENTE. --------------- 

ACTO SEGUIDO LA MAESTRA GABRIELA GÓMEZ ESTEBAN, SECRETARIA DE 
LA COMISIÓN MANIFIESTA: CON SU AUTORIZACIÓN CONSEJERO 
PRESIDENTE, EL ORDEN DEL DÍA QUE SE SOMETE A SU CONSIDERACIÓN ES 
EL SIGUIENTE: COMO PUNTO NÚMERO UNO, LISTA DE ASISTENCIA; NÚMERO 
DOS, LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA; NÚMERO TRES, 
PRESENTACIÓN Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DEL PROGRAMA DE TRABAJO 
DOS MIL VEINTE DE LA COMISIÓN TEMPORAL DE MODERNIZACIÓN 
INSTITUCIONAL; NÚMERO CUATRO, ASUNTOS GENERALES; NÚMERO CINCO. 
CLAUSURA DE LA SESIÓN.  

EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO ALEJANDRO CARRASCO SAMPEDRO, 
CONSEJERO PRESIDENTE MANIFIESTA: CONSEJEROS ELECTORALES 
INTEGRANTES DE LA COMISIÓN, CONSEJERA ELECTORAL INVITADA, 
CONSEJERO PRESIDENTE INVITADO, SECRETARIO EJECUTIVO Y 
REPRESENTACIONES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, ESTÁ A SU 
CONSIDERACIÓN EL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA. ------------------------------------ 

SI NO HAY ALGUNA OBSERVACIÓN, SOLICITO A LA SECRETARIA SOMETER A 
VOTACIÓN EL PROYECTO DEL ORDEN DEL DÍA. -------------------------------------------- 

ACTO SEGUIDO LA MAESTRA GABRIELA GÓMEZ ESTEBAN, SECRETARIA DE 
LA COMISIÓN MANIFIESTA: CONSEJEROS ELECTORALES INTEGRANTES DE 
LA COMISIÓN, SÍRVANSE MANIFESTAR EN FORMA NOMINATIVA, SI ES DE 
APROBARSE EL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA PUESTO A SU 
CONSIDERACIÓN.----------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO FILIBERTO CHÁVEZ MÉNDEZ, CONSEJERO 
ELECTORAL RESPONDIÓ: A FAVOR. -------------------------------------------------------------- 



 

 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO WILFRIDO LULIO ALMARAZ SANTIBÁÑEZ 
CONSEJERO ELECTORAL RESPONDIO: A FAVOR. ------------------------------------------ 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO ALEJANDRO CARRASCO SAMPEDRO, 
CONSEJERO PRESIDENTE RESPONDIO: A FAVOR. ----------------------------------------- 
ACTO SEGUIDO LA MAESTRA GABRIELA GÓMEZ ESTEBAN, SECRETARIA DE 
LA COMISIÓN MANIFIESTA: GRACIAS. -----------------------------------------------------------
-CONSEJERO PRESIDENTE, ESTA SECRETARÍA LE INFORMA QUE EL ORDEN 
DEL DÍA HA SIDO APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. --------------------------- 

EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO ALEJANDRO CARRASCO SAMPEDRO, 
CONSEJERO PRESIDENTE MANIFIESTA: TOMANDO EN CONSIDERACIÓN QUE 
HA SIDO APROBADO EL ORDEN DEL DÍA, CONSEJEROS ELECTORALES 
INTEGRANTES DE LA COMISIÓN, CONSEJERA ELECTORAL INVITADA, 
CONSEJERO PRESIDENTE INVITADO, SECRETARIO EJECUTIVO Y 
REPRESENTACIONES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, PREGUNTO A USTEDES 
SÍ ¿DESEAN INCLUIR ALGÚN PUNTO EN ASUNTOS GENERALES?, EN 
TÉRMINOS DEL ARTÍCULO 18, NUMERAL 1, INCISO G), DEL REGLAMENTO DE 
COMISIONES DEL CONSEJO GENERAL DEL IEEPCO. --------------------------------------
--------------------EN VIRTUD DE QUE NO EXISTEN INTERVENCIONES, LE SOLICITO 
SECRETARIA TÉCNICA CONTINÚE CON EL DESARROLLO DE LA SESIÓN. -------- 
ACTO SEGUIDO LA MAESTRA GABRIELA GÓMEZ ESTEBAN, SECRETARIA DE 
LA COMISIÓN MANIFIESTA: CON SU AUTORIZACIÓN CONSEJERO PRESIDENTE 
CONTINUANDO CON EL DESARROLLO DE LA SESIÓN, COMO PUNTO NUMERO 
TRES EN EL ORDEN DEL DÍA TENEMOS, PRESENTACIÓN Y, EN SU CASO, 
APROBACIÓN DEL PROGRAMA DE TRABAJO DOS MIL VEINTE DE LA COMISIÓN 
TEMPORAL DE MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL, POR LO QUE ME PERMITIRÉ 
DAR CUENTA DEL PROGRAMA DE TRABAJO. ------------------------------------------------- 
PROGRAMA DE TRABAJO 2020. ------------------------------------------------------------------- 
COMISIÓN TEMPORAL DE MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL. ------------------------- 
PILARES BASE DEL PROGRAMA: ----------------------------------------------------------------- 
1. ORIENTAR EN LO POSIBLE EL USO DE TECNOLOGÍAS DE INFORMACIÓN 
Y COMUNICACIONES (TIC) EN LA FASE PREVIA AL INICIO DEL PROCESO 
ELECTORAL ORDINARIO 2020-2021. -------------------------------------------------------------- 
2. IMPLEMENTAR ESTRATEGIAS QUE PERMITAN UN MAYOR 
CONOCIMIENTO INSTITUCIONAL. ------------------------------------------------------------------ 
3. ESTABLECER LAS BASES PARA LA CERTIFICACIÓN BAJO LA NORMA 
ELECTORAL ISO/TS 54001:2019, DE AQUELLOS PROCESOS QUE FAVOREZCAN 
LA GESTIÓN GENERAL DEL ÓRGANO ELECTORAL, PARA UNA EJECUCIÓN DE 
ACTIVIDADES QUE GARANTICEN UN DESEMPEÑO EXITOSO DE LA JORNADA 
ELECTORAL. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
OBJETIVO GENERAL. ---------------------------------------------------------------------------------- 
ORIENTAR LOS PROCESOS INSTITUCIONALES HACIA UNA MEJORA 
CONTINUA, A PARTIR DE LA CAPACITACIÓN INTERNA Y DEL USO DE LAS 
TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN Y COMUNICACIONES (TIC) PARA 
FORTALECER LAS CAPACIDADES, EFICIENCIA Y CALIDAD DE LOS PROCESOS 
INSTITUCIONALES. 
OBJETIVOS ESPECÍFICOS Y PROYECTOS DE TRABAJO. -------------------------------- 
1.- DIFUNDIR A LA SOCIEDAD LOS RESULTADOS E INFORMACIÓN DERIVADA 
DE LA ELECCIÓN 2019 EN MUNICIPIOS DE SISTEMAS NORMATIVOS 



 

 

INDÍGENAS. --- 
1.1. DESARROLLAR EL SISTEMA DE INFORMACIÓN DE AUTORIDADES 
ELECTAS EN EL RÉGIMEN DE SISTEMAS NORMATIVOS INDÍGENAS 2019. --------
--------------- 
1.2. GENERAR EL SERVICIO DE INFORMACIÓN DE NUEVAS AUTORIDADES 
ELECTAS (SINUEL), CONSOLIDANDO LA INFORMACIÓN DE RESULTADOS 
ELECTORALES DE SISTEMAS NORMATIVOS INDÍGENAS 2019 Y PP2018. ---------- 
1.3. ACTUALIZAR EL SERVICIO DE INFORMACIÓN ELECTORAL 
GEORREFENCIADA DEL ESTADO DE OAXACA CON LA INFORMACIÓN DE 
RESULTADOS ELECTORALES DE SISTEMAS NORMATIVOS INDÍGENAS 2019. --- 
2.- ESTABLECER Y MEJORAR LOS MECANISMOS TECNOLÓGICOS QUE 
FAVOREZCAN LA EFICIENCIA Y LOS TRABAJOS DE LA FASE PREVIA AL INICIO 
DEL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 2020-2021. ---------------------------------------- 
2.1. DESARROLLAR EL SISTEMA DE LA GENERACIÓN DE TABLAS DE 
COMPETITIVIDAD ELECTORAL EN VERSIÓN WEB. ------------------------------------------ 
2.2. DESARROLLO DE MEJORAS DEL SISTEMA PARA EL REGISTRO DE 
CANDIDATOS INDEPENDIENTES. ------------------------------------------------------------------ 
2.3. DESARROLLO DE MEJORAS AL SISTEMA PARA EL REGISTRO DE 
CANDIDATOS DE PARTIDOS POLÍTICOS. ------------------------------------------------------- 
3. GENERAR UNA PLATAFORMA TECNOLÓGICA QUE POSIBILITE LA 
CAPACITACIÓN INTERNA DE TEMAS ELECTORALES. -------------------------------------- 
3.1. CONCLUIR Y PONER EN FUNCIONAMIENTO LA PLATAFORMA DE 
APRENDIZAJE EN LÍNEA DENOMINADA IEEPCO EN LÍNEA. ------------------------------ 
3.2. GENERAR LA VERSIÓN BETA DE ESTADÍSTICAS ELECTORALES 
HISTÓRICAS DEL SISTEMA DE PARTIDOS POLÍTICOS PARA EL ESTADO DE 
OAXACA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4. IMPULSAR LA CAPACITACIÓN INTERNA CON UN ENFOQUE ORIENTADO AL 
DESARROLLO HUMANO Y PROFESIONALIZACIÓN. ----------------------------------------- 
4.1. IMPLEMENTAR CURSOS Y TALLERES ORIENTADOS EN LA 
SENSIBILIZACIÓN DEL PERSONAL. ---------------------------------------------------------------- 
4.2. IMPLEMENTAR UN PLAN DE CAPACITACIÓN ORIENTADO A LA 
PROFESIONALIZACIÓN Y DESARROLLO DE COMPETENCIAS DEL PERSONAL. -- 
5. REALIZAR EL ANÁLISIS, DIAGNOSTICO Y ACTIVIDADES DE INDUCCIÓN PARA 
LA IMPLEMENTACIÓN DE UN SISTEMA DE GESTIÓN BASADO EN LA 
ESPECIFICACIÓN TÉCNICA ISO/TS 54000:2019. ---------------------------------------------- 
5.1. IDENTIFICAR LOS PROCESOS A CONSIDERAR DENTRO DEL ALCANCE DEL 
SISTEMA DE GESTIÓN DE CALIDAD. -------------------------------------------------------------- 
5.2. DEFINIR EL ROL CON LA ALTA DIRECCIÓN DURANTE LA IMPLEMENTACIÓN 
Y EN LA OPERACIÓN DEL SISTEMA DE GESTIÓN. ------------------------------------------- 
5.3. GENERAR ACCIONES QUE FACILITEN LA INDUCCIÓN DE LA CULTURA DE 
CALIDAD. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO ALEJANDRO CARRASCO SAMPEDRO, 
CONSEJERO PRESIDENTE MANIFIESTA: MUCHAS GRACIAS SECRETARIA. ------ 
CONSEJEROS ELECTORALES INTEGRANTES DE LA COMISIÓN, CONSEJERA 
ELECTORAL INVITADA, CONSEJERO PRESIDENTE INVITADO, SECRETARIO 
EJECUTIVO Y REPRESENTACIONES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, ESTÁ A SU 
CONSIDERACIÓN EL PROGRAMA DE TRABAJO QUE SE ACABA DE RENDIR. ----- 
ACTO SEGUIDO LA LICENCIADA ANA KAREN RAMÍREZ PASTRANA, 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO 



 

 

MANIFIESTA: QUIERO COMENTAR DOS PUNTOS IMPORTANTES QUE ME 
LLAMAN MUCHO LA ATENCIÓN DEL PROGRAMA DE TRABAJO QUE 
CONSIDERO, SE DEBEN DESTACAR: ------------------------------------------------------------- 
EL PUNTO NÚMERO DOS DE LOS OBJETIVOS ESPECÍFICOS QUE, ES 
ESTABLECER Y MEJORAR LOS MECANISMOS TECNOLÓGICOS QUE 
FAVOREZCAN LA EFICIENCIA Y LOS TRABAJOS DE LA FASE PREVIA AL INICIO 
DEL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 2020-2021, SOBRETODO EN EL 
DESARROLLO DE MEJORAS AL SISTEMA PARA EL REGISTRO DE CANDIDATOS 
DE PARTIDOS POLÍTICOS, CONSIDERO QUE ES UNA ACTIVIDAD MUY 
IMPORTANTE, SI BIEN EN LOS PROCESOS ELECTORALES EN LOS QUE ME HA 
TOCADO PARTICIPAR, HASTA EL MOMENTO NO SE HA TENIDO NINGUNA 
COMPLICACIÓN PARA EL REGISTRO DE LOS MISMOS, PERO CONSIDERO QUE 
PUEDE EXISTIR UNA MEJORA EN COMO LO PLANTEAN. ME GUSTARÍA SABER 
EN EL PUNTO 2.1, 2.2, 2.3 Y 2.4 SI VA A APERTURARSE LA INFORMACIÓN YA 
EN ESPECIFICO DE ESE TIPO DE PROYECTO DE TRABAJO EN PARTICULAR, 
PUESTO QUE DOS DE ELLOS SE ESTÁN IMPLEMENTANDO DESDE EL MES DE 
FEBRERO. EN LO PERSONAL COMO PARTIDO POLÍTICO ESTOY INTERESADA 
EN TENER MÁS DE DESARROLLO DE ESOS PUNTOS EN PARTICULAR Y, EN EL 
PUNTO TRES TAMBIÉN QUISIERA INFORMACIÓN RESPECTO AL 3.1 DE LA 
PLATAFORMA DE APRENDIZAJE EN LÍNEA. ME PARECE UNA BUENA Y MUY 
ATINADA PROPUESTA EN BASE DE QUE EXISTEN DIFERENTES 
PLATAFORMAS, UN EJEMPLO ES EL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER 
JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN, QUE PRESTA HERRAMIENTAS AL PÚBLICO EN 
GENERAL EN CUESTIÓN ELECTORAL Y EN ESTE SENTIDO QUISIERA SABER SI 
ESTO SERÍA DIRIGIDO AL PUBLICO EN GENERAL Y DARLE CIERTAS 
HERRAMIENTAS PARA QUE ELLOS PUEDAN CONOCER SUS DERECHO 
POLÍTICOS-ELECTORALES, ASÍ COMO LOS MEDIOS DE DEFENSA QUE EN 
MATERIA ELECTORAL PUEDEN TENER Y EJERCER, EN ESTE PUNTO EN 
PARTICULAR SI ME GUSTARÍA QUE NOS PROPORCIONARAN MÁS 
INFORMACIÓN, SE PUEDE VER QUE EL PERIODO QUE TIENEN PROGRAMADO 
DE FEBRERO A MAYO, PERO ME GUSTARÍA SABER A PROFUNDIDAD PORQUE 
NOSOTROS SIEMPRE ESTAMOS A FAVOR DE QUE LOS CUIDADNOS SE 
ENCUENTREN ENTERADOS DE SUS DERECHO Y SOBRE TODO EL ESQUEMA 
QUE SE QUIERE MANEJAR EN ESTA PLATAFORMA DE APRENDIZAJE, QUE 
REPITO ME PARECE MUY BIEN Y DERIVADO DE ESO TAMBIÉN EL MATERIAL 
DE ESTUDIO, COMO LO VAN A FORMULAR, SI VAN A EXISTIR CONFERENCIAS 
O SEMINARIOS, EN FIN, ME GUSTARÍA MAS PROFUNDIDAD EN ESE TIPO DE 
INFORMACIÓN. --------------------------------------------- 
SERÍA CUANTO CONSEJEROS ELECTORALES. ---------------------------------------------- 
EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO ALEJANDRO CARRASCO SAMPEDRO, 
CONSEJERO PRESIDENTE MANIFIESTA: GRACIAS LICENCIADA ANA KAREN 
RAMÍREZ PASTRANA, EN UN MOMENTO PARTICIPO. -------------------------------------- 
TIENE EL USO DE LA VOZ EL LICENCIADO RICARDO CORONADO SANGINES 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO. --------------------------- 
ACTO SEGUIDO EL LICENCIADO RICARDO CORONADO SANGINES 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO MANIFIESTA: 
MUCHAS GRACIAS, MI OPINIÓN VA DIRIGIDA UN POCO EN EL MISMO SENTIDO 
DE LA INTERVENCIÓN ANTERIOR, QUIERO CONSULTARLES SI ESTÁN 
CONSIDERADO EN ESTA COMISIÓN LA CAPACITACIÓN PARA LOS 
CIUDADANOS, QUIZÁS SEA MATERIA DE LA COMISIÓN DE CAPACITACIÓN Y 
EDUCACIÓN CÍVICA, PERO VALE LA PENA QUE TAMBIÉN LA COMISIÓN DE 
MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL CONSIDERE INCLUSO DIPLOMADOS QUE 
PUDIERAN TENER VALOR CURRICULAR PARA LOS CIUDADANOS AHORA QUE 
TENEMOS EL TIEMPO Y, QUE ESTAMOS EN LA INCERTIDUMBRE DE HASTA 



 

 

CUANDO EL CONFINAMIENTO SE PROLONGUE Y, VALDRÍA LA PENA 
APROVECHAR EL CONFINAMIENTO DE LOS CIUDADANOS PARA AVANZAR EN 
LA CONSTRUCCIÓN DE CIUDADANÍA PORQUE TODO EL ESFUERZO QUE HACE 
EL PROPIO INSTITUTO TIENE MUCHO QUE VER CON LA RESPUESTA QUE 
TENGA EL CIUDADANO AL MOMENTO DE LAS CONVOCATORIAS, TANTO PARA 
FUNCIONARIOS DE MESA DE DIRECTIVA DE CASILLA PERO TAMBIÉN PARA EL 
MOMENTO DE IR A EJERCER EL VOTO, YA QUE EN FUNCIÓN DE ESO ESTÁ EL 
ÉXITO DE TODOS LOS TRABAJOS QUE SE REALIZAN POR PARTE DEL 
INSTITUTO PERO CREO QUE HAY QUE IR GENERANDO EXPECTATIVA, 
INTERÉS Y CAPACITACIÓN EN LOS CIUDADANOS DE TAL MANERA QUE AUN 
EN EL CONFINAMIENTO, AUN EN LAS CONDICIONES NUEVAS QUE EXISTEN 
EN EL MUNDO SIGAMOS AVANZANDO EN LA CONSTRUCCIÓN DE CIUDADANÍA 
Y ABONARLE DESDE NUESTRAS TRINCHERAS CON ESTAS NUEVAS 
TECNOLOGÍAS A QUE LOS CIUDADANOS PUEDAN ESTAR INTERESADOS EN 
COMO SE DESARROLLA EL PROCESO ELECTORAL PERO TAMBIÉN IR A 
PARTICIPAR EL DÍA DE LA ELECCIÓN. HOY ES EVIDENTE QUE EL TEMA QUE 
PREOCUPA A TODOS LOS CIUDADANOS, Y QUE ASÍ LO DICEN ESTUDIOS DE 
BÚSQUEDAS EN INTERNET, ES COMO PROTEGERSE DEL VIRUS, TODO LO 
QUE TENGA QUE VER CON LA EPIDEMIA, COMO HACERLE FRENTE A LA 
CRISIS ECONÓMICA, PERO VALE LA PENA QUE SE DESARROLLEN ALGUNOS 
MECANISMOS QUE PUEDAN IR CAPACITANDO A LOS CIUDADANOS PARA 
HACERLOS PARTICIPES EN MAYOR MEDIDA DEL PROCESO ELECTORAL. ------- 
ES CUANTO CONSEJEROS ELECTORALES. --------------------------------------------------- 
EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO ALEJANDRO CARRASCO SAMPEDRO, 
CONSEJERO PRESIDENTE MANIFIESTA: GRACIAS, ¿ALGUNA OTRA 
INTERVENCIÓN EN ESTA PRIMERA RONDA? -------------------------------------------------- 
TIENE EL USO DE LA VOZ MAESTRO GUSTAVO MEIXUEIRO NÁJERA. -------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- 
EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO GUSTAVO MEIXUEIRO NÁJERA, 
CONSEJERO PRESIDENTE DEL CONSEJO GENERAL MANIFIESTA: MUCHAS 
GRACIAS PRESIDENTE DE LA COMISIÓN, MUY BUENAS TARDES A TODOS Y A 
TODAS. CREO QUE SON MUY PERTINENTES LOS COMENTARIOS, TANTO DE 
LA LICENCIADA ANA KAREN RAMÍREZ PASTRANA REPRESENTANTE DEL 
PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, COMO DEL LICENCIADO RICARDO 
CORONADO SANGINES REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO 
CIUDADANO QUIERO COMENTAR QUE, ES NECESARIO TOMAR NOTA DE 
ESTAS INQUIETUDES COMO INSTITUTO, CREO QUE PODEMOS AVANZAR EN 
ESTAS PROPUESTAS. ---------------------------------------------------------------------------------- 
EN UNA PRIMERA FASE DE LO QUE ESTA HACIENDO LA  COORDINACIÓN DE 
INFORMÁTICA ES TRABAJAR EN FORMA CONJUNTA CON LA DIRECCIÓN DE 
EDUCACIÓN CÍVICA, CON LA DIRECCIÓN DE ORGANIZACIÓN  Y CON LA 
DIRECCIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS, ES PENSAR EN UNA PLATAFORMA QUE 
NOS PERMITA TENER ESTOS CURSOS DE CAPACITACIÓN, PENSADOS 
PRINCIPALMENTE PARA NUESTROS CONSEJOS DISTRITALES Y 
MUNICIPALES, ES DECIR, ASÍ COMO EN EL PROCESO PASADO TUVIMOS 
DIFERENTE TIPO DE CAPACITACIÓN PARA NUESTROS CONSEJOS 
DISTRITALES Y MUNICIPALES, LO QUE PRETENDEMOS AHORA ES 
APROVECHAR LAS TECNOLOGÍAS DE INFORMACIÓN, PARA QUE 
INDEPENDIENTEMENTE DE QUE SE LLEVARAN EN FORMA PRESENCIAL 
PODER ABARCAR UN POCO MAS EN UN MENOR ESFUERZO DE PRESENCIA 
FÍSICA DE PARTE DEL INSTITUTO Y PODER TENER ESTA CAPACITACIÓN A 
LOS CONSEJOS MUNICIPALES Y DISTRITALES EN TODAS LAS PARTES EN 
QUE ELLOS TENGAN QUE INTERVENIR EN EL PROCESO, SIN EMBARGO, LO 



 

 

QUE COMENTA ANA KAREN Y RICARDO, CREO QUE, ES DETERMINANTE QUE 
PODAMOS TOMAR NOTA DE ESTAS PROPUESTAS Y QUE PODAMOS 
IMPLEMENTAR JUNTO CON LA DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN CÍVICA CIERTOS 
PROYECTOS O ALGÚN PROGRAMA QUE ESTE DIRIGIDO A LOS PARTIDOS 
POLÍTICOS CON EL MATERIAL QUE TENEMOS Y QUE PODRÍA ESTAR A 
SOLICITUD DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, Y QUE EL INSTITUTO PODRÍA 
PONER A SU CONSIDERACIÓN PERO TAMBIÉN ES PERTINENTE LA 
POSIBILIDAD DE QUE LA CIUDADANÍA INTERESADA EN ESTE TIPO DE 
PROGRAMAS PUDIERA APROVECHAR ESTE TIPO DE CAPACITACIÓN. ESO ES 
LO QUE QUERÍA COMENTAR, TOMAMOS NOTA DE ELLO. NUEVAMENTE MUY 
BUENAS TARDES A TODOS Y A TODAS, GRACIAS CONSEJERO PRESIDENTE 
DE LA COMISIÓN. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO ALEJANDRO CARRASCO SAMPEDRO, 
CONSEJERO PRESIDENTE MANIFIESTA: GRACIAS PRESIDENTE, ¿ALGUIEN 
MAS QUE TENGA ALGÚN COMENTARIO EN ESTA PRIMERA RONDA? --------------- 
TOMO EL USO DE LA VOZ SOLAMENTE PARA COMENTAR QUE TODO ESTE 
PROGRAMA DE TRABAJO DE LA COMISIÓN, SE LE HIZO UNA ACTUALIZACIÓN 
QUE YA HABÍA SIDO APROBADO A INICIOS DE AÑO Y SE AGREGÓ UN RUBRO 
QUE TIENE QUE VER CON LA CAPACITACIÓN INTERNA ORIENTADA AL 
DESARROLLO HUMANO Y LA PROFESIONALIZACIÓN DEL PERSONAL, 
OBVIAMENTE SE HABÍA PENSADO EN TALLERES Y CURSOS PRESENCIALES, 
PERO ANTE TODA ESTA SITUACIÓN SE VA A REPLANTEAR PARA QUE TODO 
ESTO PUEDA CONCLUIRSE EN TÉRMINOS VIRTUALES, NO SE DETIENE EL 
TRABAJO. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
EN LO QUE REFERÍA LA LICENCIADA ANA KAREN DE ESTOS PROYECTOS MUY 
IMPORTANTES PREVIOS AL INICIO DEL PROCESO ELECTORAL Y LAS 
PLATAFORMAS CIUDADANAS COMO “IEEPCO EN LÍNEA”, EL RESPONSABLE 
DE LA UNIDAD DE INFORMÁTICA QUE ES QUIEN LIDERA ESTE PROYECTO, 
INFORMA QUE LA PLATAFORMA A DESARROLLAR, SERÁ PRECISAMENTE 
PARA QUE LA CIUDADANÍA PUEDA ACCEDER A TEMAS DE ÍNDOLE 
ELECTORAL DE UNA MANERA MUY PRACTICA Y A TRAVES  DE INTERNET; LO 
QUE PODRÍA AGREGAR ES QUE, CUANDO SE TENGA UN AVANCE DE ESTA 
ACTIVIDAD O EN ALGUNA OTRA ACTIVIDAD RELEVANTE DE ESTE PROGRAMA 
DE TRABAJO, CON GUSTO LO CIRCULAREMOS, SEGURAMENTE HAREMOS 
UNA SESIÓN EXTRAORDINARIA O EN LA MISMA ORDINARIA PARA INFORMAR 
LOS AVANCES.  
MENCIONÓ EL REPRESENTANTE RICARDO SANGINÉS QUE PUDIERAN 
ABRIRSE A LA CIUDADANÍA Y GENERAR ALGÚN VALOR CURRICULAR, YO 
CREO QUE SERÍA MUY IMPORTANTE, EL GRUESO DE LA POBLACIÓN 
ESTAMOS VIVIENDO ESTA CONTINGENCIA, PERO MUCHAS PERSONAS 
TIENEN INTERÉS EN CONTINUAR CONOCIENDO ACERCA DEL TEMA 
ELECTORAL Y NOSOTROS TENEMOS QUE SEGUIR PROMOVIENDO LA 
DIFUSIÓN A LA CIUDADANÍA. ENE SE SENTIDO, SE TENDRÍA QUE ADECUAR, 
DEBIDO A QUE, EN EL PROGRAMA DE TRABAJO ESTA PREVISTO 
CAPACITACIONES INTERNAS Y ALGUNOS TALLERES, LO QUE PODRÍAMOS 
ABARCAR Y AMPLIAR EL ESPECTRO ES HACER ESTO PARA LA CIUDADANÍA. --
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
ESE SERÍA MI COMENTARIO Y PREGUNTO, ¿ALGUIEN QUE QUIERA OTRA 
INTERVENCIÓN RESPECTO A ESTE PROGRAMA DE TRABAJO PRESENTADO? -
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
SI NO HAY ALGUNA OTRA OBSERVACIÓN SOLICITO A LA SECRETARIA 
TÉCNICA SOMETA A VOTACIÓN EL REFERIDO PROGRAMA DE TRABAJO. -------- 
ACTO SEGUIDO LA MAESTRA GABRIELA GÓMEZ ESTEBAN, SECRETARIA DE 
LA COMISIÓN MANIFIESTA: CON SU AUTORIZACIÓN CONSEJERO PRESIDENTE 



 

 

DE LA COMISIÓN, CONSEJEROS ELECTORALES INTEGRANTES DE LA 
COMISIÓN SÍRVANSE MANIFESTAR EN FORMA NOMINATIVA, SI ES DE 
APROBARSE EL PROGRAMA DE TRABAJO PUESTO A SU CONSIDERACIÓN. ----- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO FILIBERTO CHÁVEZ MÉNDEZ, CONSEJERO 
ELECTORAL RESPONDIÓ: A FAVOR. -------------------------------------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO WILFRIDO LULIO ALMARAZ SANTIBÁÑEZ 
CONSEJERO ELECTORAL RESPONDIO: A FAVOR. ------------------------------------------ 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO ALEJANDRO CARRASCO SAMPEDRO, 
CONSEJERO PRESIDENTE RESPONDIO: A FAVOR. ----------------------------------------- 
ACTO SEGUIDO LA MAESTRA GABRIELA GÓMEZ ESTEBAN, SECRETARIA DE 
LA COMISIÓN MANIFIESTA: GRACIAS. ----------------------------------------------------------- 
CONSEJERO PRESIDENTE DE LA COMISIÓN ME PERMITO INFORMAR QUE EL 
PROGRAMA DE TRABAJO, HA SIDO APROBADO POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO ALEJANDRO CARRASCO SAMPEDRO, 
CONSEJERO PRESIDENTE MANIFIESTA: GRACIAS. CONTINÚE CON EL 
DESAHOGO DEL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. ------------------------------
ACTO SEGUIDO LA MAESTRA GABRIELA GÓMEZ ESTEBAN, SECRETARIA DE 
LA COMISIÓN MANIFIESTA: COMO PUNTO NUMERO CUATRO TENEMOS 
ASUNTOS GENERALES, PERO LE INFORMO QUE NO SE HA ENLISTADO 
NINGUN PUNTO. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO ALEJANDRO CARRASCO SAMPEDRO, 
CONSEJERO PRESIDENTE MANIFIESTA: GRACIAS. CONTINÚE CON EL 
SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. ------------------------------------------------------- 
ACTO SEGUIDO LA MAESTRA GABRIELA GÓMEZ ESTEBAN, SECRETARIA DE 
LA COMISIÓN MANIFIESTA: CON SU AUTORIZACIÓN CONSEJERO PRESIDENTE 
ME PERMITO INFORMAR QUE EL SIGUIENTE PUNTO ES CLAUSURA DE LA 
SESIÓN ORDINARIA. ------------------------------------------------------------------------------------
EN USO DE LA VOZ EL MAESTRO ALEJANDRO CARRASCO SAMPEDRO, 
CONSEJERO PRESIDENTE MANIFIESTA: CONSEJEROS ELECTORALES 
INTEGRANTES DE LA COMISIÓN, CONSEJERA ELECTORAL INVITADA, 
CONSEJERO PRESIDENTE INVITADO, SECRETARIO EJECUTIVO Y 
REPRESENTACIONES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS,  HABIÉNDOSE AGOTADO 
LOS PUNTOS DE ORDEN DEL DÍA, SIENDO LAS TRECE HORAS CON TEINTA 
MINUTOS DEL DÍA VIERNES VEINTICUATRO DE ABRIL DEL DOS MIL VEINTE, 
CLAUSURO LA PRESENTE SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN TEMPORAL 
DE MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL. ----------------------------------------------------------- 
LES AGRADEZCO MUCHO SU TIEMPO Y SU PRESENCIA, GRACIAS. ----------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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